

Tag des offenen Denkmals:

Straßenbahn-Museum und Hauptwerkstatt der KVB erleben

Am 8. und 9. September findet der Tag des offenen Denkmals statt. In diesem Jahr feiert diese Veranstaltung ihr 25jähriges Bestehen. Die KVB ist mit zwei attraktiven Besichtigungsangeboten am Programm beteiligt.

Die Hauptwerkstatt Schienenfahrzeuge in Weidenpesch öffnet ihre Tore am Samstag, 8. September. Interessierte können von 11 Uhr bis 17 Uhr in der Mönchsgasse 25 an Führungen teilnehmen. Diese beginnen jeweils zur vollen Stunde, Start der letzten Führung ist um 16 Uhr. Eine Besichtigung ohne Führung ist jedoch nicht möglich.

In der Hauptwerkstatt kümmern sich mehr als 130 Mitarbeiter/innen um die Hauptuntersuchungen und größeren Reparaturen der 382 Stadtbahnen und weiteren Schienenfahrzeuge. Hier werden unter anderem die Bahnen der alten Serie 2100 in neuwertige Fahrzeuge der Serie 2400 komplett umgebaut. Gleichzeitig ist das Gebäude der Hauptwerkstatt ein sehenswertes Industriedenkmal, das durch den berühmten Architekten Wilhelm Riphahn erbaut wurde. Die Hauptwerkstatt ist mit den Stadtbahnlinien 12 und 15 über die Haltestelle "Scheibenstraße" erreichbar.

Am Sonntag, 9. September, hat das Straßenbahn-Museum der KVB in Thielenbruch von 10 Uhr bis 17 Uhr geöffnet. Die Öffnungszeiten beginnt also bereits eine Stunde früher als an den anderen Öffnungstagen im Jahr. Auch der Eintritt entfällt.

Für die Besucher wird ein umfangreiches Programm geboten. Die historische Bahn Finchen dreht Runden um das Museum. Im Museum und auf dessen Außengelände wird ein Zauberer das Publikum unterhalten, Kinder können sich zudem schminken lassen, eine Lutscher-Show genießen und sich im KVB-Hüpfbus austoben. Die Gruppe „Rubbel die Katz“ tritt auf; die Besucher können zudem für ein Gewinnspiel auf Schnitzeljagd gehen. Mitbringsel sind am Ballon-Stand und im Tramladen zu erhalten. Ampelmenschen der Kampagne "Köln steht bei Rot!" führen Aktionen zur Verkehrssicherheit durch.

Und natürlich ist die Ausstellung historischer Fahrzeuge und der Modellbahn geöffnet: Unter den mehr als 20 Wagen des Straßenbahn-Museums findet sich zum Beispiel eine von 345 Pferdebahnen, die die KVB in ihrer Geschichte einsetzte. Die historischen Fahrzeuge erinnern an die alten Zeiten. Jedes dieser „Schätzchen“ hat seine eigene Geschichte und viele Kölner haben ihre persönlichen Geschichten mit „ihrer“ Bahn. Das Museum befindet sich an der Endhaltestelle "Thielenbruch" der Stadtbahn-Linie 18.

- STA -